

## **La Macif et l'ESSEC Business School célèbrent les 20 ans de la Chaire Entrepreneuriat et Innovation à Impact et annoncent le renouvellement de leur partenariat pour trois ans**

**Paris, Cergy, le 22 mars 2022**

**Lancée en 2002, la Chaire Entrepreneuriat et Innovation à Impact de l'ESSEC, pionnière sur les sujets d'économie sociale et solidaire, fête ses 20 ans. A cette occasion, la Macif, partenaire fondateur de la Chaire, annonce le renouvellement de son partenariat pour une période de 3 ans.**

Créé il y a 20 ans, la chaire ESSEC « Entrepreneuriat et Innovation à Impact » a pour objectif de **susciter des vocations d'entrepreneuriat à impact social et environnemental, de professionnaliser le secteur de l'Économie Sociale et Solidaire en renforçant les équipes des entreprises à impact existantes, mais aussi d'irriguer toutes les entreprises et les organisations, ainsi que le secteur public de nouvelles compétences, pour favoriser le développement de l'innovation à impact et la transformation de l'économie.**

Un positionnement avant-gardiste en 2002, qui s'est révélé précurseur !

C'est grâce au **soutien déterminant de la Macif** que la chaire a pu voir le jour et a formé, depuis 20 ans, **plus de 440 étudiants de l'ESSEC** sur ces thématiques. 70% d'entre eux dans des organisations œuvrant pour l'intérêt général.

La Macif a apporté son soutien, tant sur le plan technique et humain que financier, dès l'origine du projet en adhérant à l'ambition de **proposer une formation de haut niveau dédiée à l'entrepreneuriat à impact et à l'économie sociale et solidaire.**

La Macif et la Chaire annonce aujourd'hui le **renouvellement de leur partenariat pour trois ans** supplémentaires afin de poursuivre les travaux menés en commun : formation des étudiants lors des séminaires d'application, recherche sur des référentiels sectoriels d'évaluation d'impact (ex : Secteur de la mobilité solidaire), montée en compétences des cadres et administrateurs de la Macif, collaboration autour de la plateforme solidaire DIFFUZ.

Dans les objectifs pour les 3 prochaines années, on peut notamment citer :

- Formation : Faire que les étudiants appréhendent la spécificité de l'Économie Sociale et Solidaire(ESS) et du mutualisme
- Employabilité & Accessibilité au marché du travail : rendre les offres de stage et d'apprentissage dans l'Économie Sociale et Solidaire, en particulier à la Macif, plus nombreuses, plus visibles et plus attrayantes

- Collaboration entrepreneuriale : créer des opportunités de collaboration entre les entrepreneurs à impact accompagnés par la Chaire et la Macif.

*« Comme Gérard Andreck avait coutume de le dire, nous avons la responsabilité de faciliter, favoriser, encourager et soutenir techniquement et financièrement des initiatives qui vont répondre à l'intérêt général. Ces enjeux étant de plus en plus importants, nous voulons et devons non pas uniquement les traiter via nos offres de services et d'assurance, mais aussi en soutenant les acteurs de l'écosystème de l'ESS, et en favorisant la présence de l'ESS dans les grandes écoles françaises. »*

**Philippe Perrault, Président de la Macif**

*« Lorsqu'elle a institué cette Chaire dédiée à l'entrepreneuriat, l'innovation sociale et l'ESS en 2002, avec le soutien de la Macif, l'ESSEC a agi en pionnière. 20 ans plus tard, la pertinence de cette Chaire est plus que jamais prouvée. Nous sommes convaincus que l'entrepreneuriat à impact est l'une des façons les plus efficaces pour adresser la crise climatique, la hausse des inégalités, les défis sociétaux ... . C'est très encourageant, y compris pour la nouvelle génération d'étudiants et de talents, qui a très envie de participer activement à cette recherche de solutions, dans tous les secteurs et tous les types d'organisations. »*

**Vincenzo Vinzi, Directeur général de l'ESSEC Business School**

*« Porter ces sujets résolument "Humanistes" et d'intérêt général avec un ancrage "terrain" au sein d'une grande école de commerce fût non seulement un acte fondateur dès l'origine de la création de la chaire, mais surtout un parti-pris durable qui n'a cessé de s'avérer pertinent pour professionnaliser les acteurs de l'ESS et accompagner la transformation des entreprises dites "for profit" vers une meilleure prise en compte des enjeux sociétaux. »*

**Thierry Sibieude, Fondateur et Professeur titulaire de la Chaire Entrepreneuriat et Innovation à Impact de l'ESSEC**

Lien Vidéo - **Témoignages vidéos des "chairies" (alumni de la chaire)**

### **À propos de la Chaire d'Entrepreneuriat et Innovation à Impact :**

Dès 2002, l'ESSEC a créé la première chaire consacrée à l'entrepreneuriat et à l'innovation à impact en France, elle s'appelait alors "Chaire d'entrepreneuriat social", avec l'objectif d'adapter à l'Économie Sociale et solidaire (ESS) des principes d'organisation qui avaient fait leurs preuves dans le secteur lucratif et de former les futurs entrepreneurs à impact.

Elle est le fruit d'une rencontre fructueuse entre Thierry Sibieude (alors Professeur de développement durable et d'environnement à l'ESSEC, responsable du programme égalité des chances de l'ESSEC) et Anne-Claire Pache (alors doctorante en entrepreneuriat social, aujourd'hui Directrice générale adjointe, en charge de la Stratégie, des Alliances et de l'engagement sociétal de l'ESSEC)

Avec 440 alumni (les "chairies"), la chaire poursuit l'objectif de susciter des vocations d'entrepreneuriat à impact social et environnemental, de professionnaliser le secteur de l'Économie Sociale et Solidaire en renforçant les équipes des entreprises à impact existantes, mais aussi d'irriguer toutes les entreprises et les organisations, ainsi que le secteur public de nouvelles compétences, pour favoriser le développement de l'innovation à impact et la transformation de l'économie.

La Chaire a lancé de nombreuses initiatives telles que l'Outil "Business Plan Social", le guide "Bonnes pratiques et Transparence associative" (BPTA) sur la gouvernance des associations, le 1er accélérateur d'entreprises à impact au sein d'une école de management (Antropia ESSEC), le laboratoire d'Évaluation et de Mesure d'Impact Social et Environnemental (E&Mise), a créé 14 Moocs pour

permettre au plus grand nombre de se former à distance et a lancé en 2021 la plateforme Essec Impact Initiative qui regroupe ces différentes ressources.

[www.impactinitiative.essec.edu](http://www.impactinitiative.essec.edu)

## À propos de l'ESSEC Business School

L'ESSEC, fondée en 1907, est un acteur majeur de l'enseignement de la gestion sur la scène mondiale qui détient la « Triple couronne » en ayant les accréditations EQUIS, AACSB et AMBA. Avec 7 060 étudiants en formation initiale, une large gamme de programmes en management, des partenariats avec les plus grandes universités dans le monde, un réseau de 62 000 diplômés, un corps professoral composé de 146 professeurs permanents en France et à Singapour dont 23 professeurs émérites, reconnus pour la qualité et l'influence de leurs recherches, l'ESSEC perpétue une tradition d'excellence académique et cultive un esprit d'ouverture au service des activités économiques, sociales et de l'innovation. En 2005, l'ESSEC a ouvert un campus en Asie, l'[ESSEC Asia-Pacific](#), stratégiquement situé à Singapour. Ce campus représente pour l'ESSEC l'opportunité de participer à la croissance de l'Asie et d'apporter son expertise dans cette région en pleine expansion. En 2016, l'ESSEC a ouvert un nouveau campus [ESSEC Afrique](#) à Rabat, au Maroc. L'expansion internationale de l'ESSEC permet à ses étudiants et professeurs d'étudier et comprendre les forces économiques en présence dans les différentes régions du monde.

Pour toute information complémentaire : [www.essec.edu](http://www.essec.edu)

Relations presse ESSEC Business School : Vitaline Gomes - Tél. : +33 6 99 09 82 25 – [gomes@essec.edu](mailto:gomes@essec.edu)

**A propos de la Macif** • Assureur mutualiste, la Macif s'engage au quotidien auprès de ses 5,6 millions de sociétaires et clients pour protéger le présent et permettre l'avenir. La Macif propose des offres et services de protection simples et utiles en assurances dommages, santé-prévoyance et finance-épargne. Gérant plus de 18,4 millions de contrats, la mutuelle d'assurances a réalisé un chiffre d'affaires de plus de 6,6 milliards d'euros en 2020. Depuis janvier 2021, la Macif est affiliée à Aéma Groupe. Aéma Groupe, né du rapprochement entre Aésio Mutuelle et Macif, imagine chaque jour les contours d'un monde plus juste et plus humain en plaçant la prévenance au cœur de la relation avec ses adhérents, sociétaires et entreprises clientes. Plus d'infos sur [www.macif.fr](http://www.macif.fr).



### Macif élue marque préférée des Français dans la catégorie assurance en 2022

\*Étude réalisée du 12 au 13 janvier 2022 par La Marque Préférée des Français auprès de 1 022 répondants représentatifs de la population Française - terrain réalisé par OpinionWay - dans la catégorie Compagnies d'assurance

#### Contacts presse :

Joanne Benhaim • 06 62 65 11 66 – [jbenhaim@macif.fr](mailto:jbenhaim@macif.fr)

Marina Ducros • 06 28 11 56 37 – [mducros@macif.fr](mailto:mducros@macif.fr)